



東日本大震災の津波で被災し、再建中の行場商店の工場
=2011年6月、宮城県南三陸町

○行場商店社長
高橋正宣さん

・津波で工場全壊。従業員は70人全員無事
・グループ化補助金、地震保険が支えに

訴・再生の原動力は従業員の命

○浪板虎舞保存会会長

証言・津波と火災で地域は壊滅的被害
・活動再開、人と地域つなぐよりどころに

訴え
・伝統芸能が地域再生の大きな力になる
・地域づくりには若者の力が必要だ

受講生の声



担当の東北福祉大インター生は次の通り(敬称略)。3年内村大樹、橋坂耀、橋本瑚都

教訓の発信担う

教説の発信地

支援工夫が必要

被災企業を支援するグリーア化補助金の話が印象に残りました。必要な人がなるべく早く平等に活用でき

子どもに伝承へ
講師2人に共通するのは、つながりを大切にする姿勢でした。来春、教師になりたい子がいます。震災を知らない子が

「……被災者が演じる。かたこそ与えられる元気や勇気があると感じた」といつた意見が出た。

見る人が復興への思いを「かち合つた」と訴えた。グループ討議の後、学生らから「取引先や地域など横のつながりに加えて、これから生まれてくる世代への縦へのつながりも考えないといけない」「伝統芸能が復興に果たした役割を聞

「人間一人では生きていけない。みんなには人々が手と手を取り合える社会を築いてほしい」と期待した

第3期第11回講座

東日本大震災の伝承と防災の担い手育成を目的に、

河北新報社などが開く通年講座「3・1・1『伝える』」

311

浪行場板虎商店

再生への道のり知る

人・地域つながり大切